

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma lunes 20 de Abril de 1894.

NUM. 20.

## Sección Insular

Sin responder de la exactitud de la noticia, que damos á beneficio de inventario, circula el rumor de que en 1.º de Mayo próximo será re-puesto el Alcalde que era de esta capital D. Manuel Guasp, suspendido por el anterior Gobernador civil.

Igualmente se supone que algunos prohombres del partido conservador han representado al gobierno acerca del desprestigio que sobre ellos recaería de llevarse á cabo la consabida reposición, y que en estos momentos el Sr. Silvela se encuentra indeciso, solicitado por encontradas corrientes.

Ayer fué esplendoroso el culto tributado á Baco en el Molinar de Levante y caseríos hasta *Son Miseri*, siendo numerosos los sacerdotes y sacerdotisas de dicha divinidad que, sin ir coronados de hojas de cepa, se entregaron á excesivas libaciones, con edificación de los transeuntes que no recuerdan haber visto en una sola tarde tantos borrachos, bastantes de ellos de los llamados de mal génio.

En otra época las borracheras eran señoras (pase la frase), mas desde que los vinos se encabezan con el alcohol ó veneno alemán, hasta se van alterando nuestras costumbres y carácter nacionales, y á este paso llegará á no encontrarse un español, como no sea falsificado.

En la calle de San Lorenzo, ayer por la tarde dió un carrito un vuelco soberano, sin que afortunadamente resultase consecuencia alguna desagradable que lamentar.

Junto al Viviero municipal de *Tiradó* riñeron ayer tarde dos sujetos, resultando uno con varias contusiones.

Algunos muchachos que cerca de aquel sitio jugaban á pedrada limpia derribaron el sombrero á un sacerdote é hirieron en una pierna á otro transeunte.

En el camino de Génova un carruaje de dos ruedas chocó contra un pretil y dió un vuelco, saliendo ilesas las personas que conducía.

Cerca de *Ca ses Bielás* un perro mordió á una mujer.

Finalmente otros dos canes, ó mejor dicho, perrazos, que retozaban en la carretera delante del *Hos-talet d'en Canellas*, atropellaron á un anciano motivando el que cayera y se hiriese contra unas piedras.

Numerosísima concurrencia acudió ayer tarde á la Plaza de Toros, á pesar del mal cariz que presentaba el tiempo, atraída por la novedad de la *Mujer Pez*, á quien aplaudió el público en los diversos ejercicios que ejecutó en su *aquarium*.

Los hermanos Llop llamaron extraordinariamente la atención con sus arriesgados trabajos en el trapico y en el alambre y los clowns, con sus excentricidades, entretuvieron agradablemente á los espectadores.

Si el próximo domingo vuelve á exhibirse la *Mujer Pez* y el tiem-

po se presenta despejado, le auguramos mas concurrencia que ayer.

Hemos oido decir que la sociedad denominada *Jóvenes desesperados*, establecida en varias ciudades de Andalucía, practica activas gestiones para fundar una Sucursal en Palma y que pronto se presentarán á este Gobierno Civil los correspondientes estatutos, llenando así los requisitos legales.

Unos pescadores nos manifiestan que á la altura de *Cas Catalá*, bastante cerca de la costa, han visto dos grandes tiburones, y que se proponen proveerse de cartuchos de dinamita por si vuelven á tropezar con los referidos cetáceos procurar exterminarlos.

Sirva de aviso á los aficionados á la natacion que suelen internarse mas de lo que aconseja la prudencia.

Los presos en la cárcel de este partido recibieron ayer el sacramento de la comunión.

El acto revistió verdadera solemnidad; la capilla del establecimiento, profusamente iluminada y adornada con exquisito gusto y sencillez, ofrecía un conjunto agradable.

A las ocho comenzó la ceremonia; el M. I. provisor y Vicario general D. Enrique Reig en una sentida oracion impregnada de sencilla elocuencia, llevó al ánimo de aquellos desgraciados el dulce consuelo de la resignacion y puso en sus corazones el bálsamo del arrepentimiento.

Terminado el acto se obsequió á los presos con un desayuno, que costeó el capellan del establecimiento, D. Bernardo Salas, que repartió, además, entre los reclusos mas menesterosos varias prendas de ropa, debidos á la caridad de algunas señoras de esta capital.

Haciéndonos eco de los deseos manifestados por aquellos desgraciados damos en su nombre, las mas espresivas gracias á su Ilma. el Sr. Obispo, al M. I. Sr. Provisor, al capellán D. Bernardo Salas y á las indicadas señoras, por sus desvelos y paternal solicitud, con que piadosamente suavizan las asperezas de la desgracia.

Hacemos extensiva igual demostracion al señor Director del establecimiento, don Pablo Tejero, y demás empleados, por la entereza y acierto con que desempeñan sus respectivos cargos.

Se nos asegura que la próxima combinacion de empleados de Hacienda de esta provincia, además de la Administracion de Contribuciones se estenderá á otras dependencias de la citada Delegacion, y que entre funcionarios cesantes y trasladados no bajarán de doce los que tomen parte, ó hablando con más propiedad, aquellos á quienes se haga tomar parte en dicha contradanza.

Un amigo nuestro ha recibido una carta de la República Argentina, suscrita por varios españoles en representacion de gran número de familias, solicitando se influya para que el Gobierno envíe allí un trasporte de la Armada que

conduzca á España á dichos infelices compatriotas nuestros que están pereciendo de hambre en Buenos Aires y otras capitales.

Nosotros que procuramos adelantar á nuestros lectores todas aquellas noticias cuyo conocimiento juzgamos pueda serles útil, ya en números anteriores tenemos hecho mérito de las recientes disposiciones relativas á licenciados y fallecidos del ejército de Cuba, aclaraciones á la vigente ley electoral y nuevos itinerarios y tarifas de ferrocarriles, que en su último número publica el *Boletín Oficial* de la provincia.

Este motivo explica cumplidamente el porqué omitimos ayer ocuparnos de tales asuntos, evitándonos incurrir en la pesadez de una repetición.

Parece que á las altas horas de la noche de ayer en las inmediaciones del llamado *Hort des ca* se pidió el dinero ó la vida á un transeunte, sin que éste diera ninguna de estas dos cosas, ni tampoco se consiguiera arrebatárselas, gracias á la ligereza de sus piernas.

Ayer por la mañana tomó rumbo para Ibiza y Alicante el vapor *Bellver* con la correspondencia oficial y pública, 17 pasajeros y distintos efectos.

Esta mañana ganó fondeadero en este puerto procedente del de Valencia el vapor *Palma*, con la correspondencia oficial, 37 pasajeros y escasa carga, consistente en 200 sacos de patata, 65 de arroz y varios otros efectos.

De cuatro á seis tocó ayer, en el paseo del Borne, la banda de Filipinas que con tanto acierto dirige nuestro paisano y amigo D. Bartolomé Perelló.

La concurrencia que con tal motivo acudió á dicho paseo fué bastante numerosa.

El estreno de la bonita comedia de Pina Dominguez, *Creced y Multiplicad*s, atrajo anoche en el Circo numerosísima concurrencia, siendo una de las mejores obras que hemos visto de dicho autor; alcanzó fiel interpretacion por parte de la Sra. Mari y de los señores Soler y Bolumar.

Los demás artistas que tomaron parte en dicha obra, contribuyeron, cada cual en su esfera al buen éxito del espectáculo.

Hoy no hay función, para dar lugar á los ensayos de las nuevas producciones que se están preparando.

El legendario *Malavida*, que desde remota fecha venia prestando sus servicios en el cuerpo de sanidad marítima, pasó ayer á gozar de mejor vida.

Descanse en paz.

Ayer se entregó á su dueño el reloj, que según saben nuestros lectores estaba á dicho efecto depositado en la Inspeccion de Vigilancia.

Los aficionados á las riñas de gallos, diversion que por el momento no calificamos, estuvieron ayer de

enhorabuena; ocho fueron las peleas que en el llamado *reñidero* tuvieron lugar, todas ellas, en concepto de los *inteligentes*, lucidas y empeñadas.

La proximidad de las elecciones municipales es poderoso acicate que que instiga á los políticos de esta ciudad.

Varias son las reuniones y cabildos celebrados recientemente por los distintos partidos que se aprestan para reñir la futura contienda, y varios, también, los acuerdos que se nos dice quedaron en principio acordados; entre ellos, cuéntase que los llamados liberales dinásticos obtarán por el exclusivismo electoral, presentándose á las urnas libres de toda inteligencia; los conservadores, á su vez, parecen no dormirse en las pajas, y á tenor de insistentes rumores que circulan, y cuya veracidad no garantimos, se nos dice tienen decidido no tomar parte en la futura elección, si antes no precede la anulacion de las municipales últimas.

Los republicanos miran con fruicion las discordias monárquicas, y hecho un recuento de fuerzas cuando la pasada elección á la diputacion á cortes, se las prometen muy felices, contando como suyo el triunfo en la próxima lucha.

Meros cronistas, procuraremos estar á la mira de cuanto ocurra, para dar de ello inmediata cuenta á nuestros lectores.

Nuestro distinguido amigo, comandante de Marina que era del Puerto de la ciudad de Alcudia, murió ayer en esta ciudad, dejando impreso, entre cuantos le trataron, el recuerdo imperecedero de su intachable honradez y amistad sincera.

Unimos nuestro dolor al que justamente embarga en estos momentos á su apreciable familia, y deseamos para el finado la eterna mansión de los justos.

En la calle de la Industria del arrabal de Santa Catalina un hombre arrastrado por los ímpetus de alcohólica efervescencia armó un escándalo de los de órdago, acabando el infeliz por dar un formidable batacazo, al caer presa de violento accidente.

Es por todo extremo curioso un hecho que se nos asegura ocurrido ayer en la Plaza de Abastos.

Una señora lujosamente vestida, seguida de cerca por una sirvienta que suspendida del brazo llevaba la cesta en que depositar las vituallas que iba comprando la primera, atacada, por lo visto, de carnívoro *deseo*, aprovechaba los momentos de descuido de su ama para hincar el diente, con sin par fruicion, en un trozo de carne cruda y sanguinolenta, que con sigilosa mano llevaba oculto entre ambas manos.

¿Era aquella extravagante manifestacion de un raro deseo, ó un producto desbordado del hambre?

Esta tarde se espera en Felanitx la visita de su Ilma. el señor Obispo de la Diócesis.

